

Ode à la vague.

Chez les anciens, l'ode était poème destiné à être chanté et accompagné d'un instrument. Par extension, une ode est un poème célébrant un personnage ou un événement. Ici, le personnage célébré auquel s'adresse Neruda (*prononcer Nérouda*) est la vague.

- 1) Cherche qui était Pablo Neruda. *Un grand poète Chilien qui fut aussi diplomate et homme politique.*
- 2) Qu'est-ce qu'un lys ? Qu'évoque, à ton avis, l'image de ce « lys » qui retombe de la vague ? *Le lys est une fleur blanche qui évoque l'écume sur le sommet de la vague.*
- 3) Qu'est-ce que l'« ire » ? Pourquoi a-t-il utilisé ce mot, plutôt qu'un plus récent ? *« ire » est un mot ancien qui signifie colère. Comme dans « irritable ». Il l'utilise pour jouer entre les sons « ire » et « air ». Pour créer un rythme sonore.*
- 4) Qu'est, à ton avis, cette « crinière ardente de blancheur » qui retombe de la vague ? *L'écume.*